

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA MUJER

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Casimiro Velasco, 33, 1.º izda.—Gijón.

Gijón. Sábado, 29 de Abril de 1933

Año II :: Núm. 62

Para los "Amigos de la unión soviética"

Hace unas semanas la Prensa europea publicaba un documento terrible, acusador, sobre la situación de Rusia bajo el dulce régimen soviético, que ha hecho bueno al de los Zares autocráticos. Era una carta de la hija de Tolstoi, dirigida al mundo civilizado, para revelar los horrores que está padeciendo el pueblo ruso a pesar de la tenaz propaganda de sus agentes bolcheviques, con el fin de convencernos de que aquel país es una Arcadia. Yo no recuerdo haber leído la traducción de aquella carta en ningún periódico español. Al menos, tengo la certeza de que aquí la Prensa en general no le concedió la importancia que se le ha dado en el extranjero. Tampoco debe sorprendernos el silencio, acaso intencionado, de nuestros órganos revolucionarios, ya que el propio Trotsky ha dicho, con irónico desdén: «En España no necesitamos hacer propaganda comunista en la Prensa, porque allí nos la hacen gratis los periódicos burgueses y capitalistas.»

Veamos, pues, ahora lo que hoy dice Alejandra Tolstoi la hija del gran novelista León Tolstoi, que tanto fomentó en el pueblo ruso el espíritu revolucionario con sus absurdas teorías sociales. Bajo el epígrafe «No puedo callarme», publica lo siguiente:

«Cuando en 1908 el Gobierno zarista condenó a muerte a algunos revolucionarios, un grito salió de la boca de mi padre: «¡No puedo callarme!» Y el pueblo ruso, unánime, se unió al grito de protesta contra aquel asesinato.

Ahora, cuando millares de seres humanos, en el Norte del Cáucaso, son fusilados o desterrados y que mi padre ya no vive, siento la imperiosa necesidad de elevar mi débil voz contra las ferocidades bolchevistas, tanto más como que he trabajado doce años con el Gobierno soviético y he visto con mis propios ojos extenderse el terrorismo.

El mundo callaba. Millones de hombres eran desterrados o morían en las cárceles y en los campos de concentración. Miles de ellos eran fusilados en el acto.

Los bolcheviques la emprendieron primero con las clases enemigas, con los creyentes, los religiosos, los profesores, los sabios. Ahora la emprenden con los obreros y los campesinos... y el mundo sigue callando.

Desde hace quince años el pueblo ruso padece esclavitud, hambre y frío. El Gobierno bolchevique sigue oprimiéndole, y le arrebató su trigo y otros productos, que envía al extranjero, porque necesita dinero, no sólo para comprar maquinarias, sino para hacer la propaganda comunista en el mundo entero. Y si los campesinos protestan y ocultan su trigo para sus familias hambrientas... se les fusila.

El pueblo ruso ya no tiene fuerzas para soportar sus padecimientos. La rebeldía late por todas partes: en las fábricas, en los talleres, en los pueblos y hasta en las regiones enteras. Los campesinos, arruinados, muriéndose de hambre, se fugan por millares de Ucrania.

¿Y qué hace mientras tanto el Gobierno soviético? Publica decretos y más decretos para expulsar de Moscú y otras grandes ciudades a miles de habitantes, calmando al propio tiempo a los campesinos rebeldes por medio del destierro y de los fusilamientos.

Desde Ivan, «el Terrible», Rusia no ha contemplado mayores atrocidades. Y ahora cuando los cosacos del Kubán se rebelaron en masas, se han fusilado a familias enteras, y cuarenta y cinco mil personas han sido desterradas a Siberia, por orden de Stalin, para morir allí abandonadas. ¿Es posible que, ante esto, siga callando el Universo? ¿Es posible que aún haya Gobiernos capaces de mantener relaciones con esos asesinos, prestándoles ayuda en perjuicio de sus propios países?

¿Es posible que un escritor idealista como Romain Rolland (quien, sin embargo, ha sabido comprender el alma de los grandes pacifistas como Tolstoi y Gandhi), y escritores como Henri Barbusse, Bernard Shaw puedan seguir entonando himnos al paraíso comunista? Así se hacen responsables de la difusión de las teorías bolcheviques, que son una amenaza para el mundo entero y la llevarán a la ruina.

¿Es posible que todavía haya quien cree que la sangrienta Dictadura de unos cuantos hombres destructores de la cultura, la religión y la moral, pueda llamarse socialismo? ¿Quién gritará también, «no puedo callarme», a fin de que todos lo oigan? ¿Dónde estáis, cristianos, verdaderos pacifistas, escritores y trabajadores? ¿Por qué os calláis? ¿Aún os hacen falta pruebas, testimonios, cifras? ¿No oís las voces pidiendo socorro? ¿Pensáis que se puede procurar la felicidad de los hombres por la fuerza bruta, las matanzas y la esclavitud de todo un pueblo?

No me dirijo a aquellas cuyas simpatías comunistas se han comprado con dinero extraído al pueblo ruso. Me dirijo a cuantos todavía creen en la fraternidad e igualdad de los hombres: a los cristianos, a los socialistas, a los escritores, a los trabajadores, políticos y sociales, a las mujeres, a las madres. ¡Abrid los ojos! ¡Uníos todos en una protesta unánime contra los verdugos de un pueblo sin defensa!

He aquí, lector, lo que invoca y acusa ante la faz del mundo la hija del gran Tolstoi. No he de añadir por mi parte comentario alguno a su vibrante y espantoso contenido. Pero me ha

LAS ELECCIONES DEL DOMINGO 23

APLASTANTE DERROTA DEL GOBIERNO

10.589 antigubernamentales - 4.356 gubernamentales

Los pueblos oprimidos por el caciquismo socialista votan contra el marxismo de los enchufistas, que están agotando la economía española.

La actitud firme, clara y decidida del pueblo español en las elecciones parciales del domingo pone de manifiesto el divorcio completo de la opinión y el gobierno.

Y esto a pesar de la amenaza de la anticonstitucional Ley de defensa de la República, y de las comisiones gestoras implantadas en todos los pueblos donde habían de hacerse las elecciones y de las presiones y amenazas continuas contra todos los antigubernamentales.

Estas elecciones significan la más dura repulsa a los «nuevos estilos» y métodos de gobierno que ha implantado el consorcio Azaña-Prieto.

La repulsa más acentuada es contra el socialismo cerril y desaprensivo, que tiranizaba con sus casas del pueblo—que ahora se ha visto que no son del pueblo—y absorvía toda la savia de la vida rural.

Materialmente han sido barridos esos detentadores de la representación popular.

El alma campesina de esos pueblos que Azaña en su discurso ha calificado de «burgos podridos», porque se sacuden el yugo social-enchufista, ha reaccionado virilmente y ha manifestado su imperioso deseo de que se vayan los gobernantes para que España pueda vivir tranquila y vuelva el trabajo honrado a fecundar los campos y a abastecer los hogares humildes donde el hambre ha hecho su aparición por culpa del paro forzoso que han impuesto los desaciertos de los alegres gobernantes.

Entre las notas que conviene destacar de esta jornada es el triunfo rotundo de la C. E. D. A. (Confederación Española de Derechas Autónomas) integrada por Agrarios, Acción Popular, Tradicionalistas, Derechas regionales, Monárquicos, etc. etc.

Una enseñanza hemos de recoger. Con poca propaganda por las aldeas, con pocos comités constituidos en los pueblos, que desconcertados votaron sin conocer en algunos sitios nuestro programa a partidos antigubernamentales pero no de derechas, se ha conseguido este triunfo. Hemos de intensificar la propaganda y no dejar pueblo ni aldea por pequeño y remoto que sea donde no se constituya un comité que sirva de núcleo de agrupación y dé a conocer nuestro programa, para evitar

parecido oportuno reproducirlo íntegro en el momento en que se anuncia la llegada a España de Kerensky, el ídolo de un día de la revolución rusa, el precursor funesto de la gran catástrofe.

Y aún más oportuno me parece dedicarlo a cuantos por inconscientes o snobismo intelectual permiten que figuren sus nombres en el increíble manifiesto de los «Amigos de la Unión Soviética».

Alvaro Alcalá Galiano.

(De «A B C»)

A Gil Robles

Yo admiro tu valor, bravo caudillo, admiro tu magnífica entereza y el denodado afán con que te lanzas del bien y la verdad a la defensa.

Yo admiro tus patrióticas campañas y el vuelo de tu mágica elocuencia el poderoso imán de tu palabra la meridiana luz de tus ideas.

Yo admiro de tu fé la reciedumbre y de tu patriotismo la pureza y el ímpetu ardoroso de tus luchas por defender la patria y sus creencias.

Quién tuviera, cual tu, dotes sublimes para poder seguir tan noble empresa, para luchar contigo por los fueros de la España real y verdadera.

Avanza sin cesar, bravo caudillo, que hay muchos españoles de conciencia que comparten tus nobles ideales y te sigue su espíritu de cerca.

F. GONZÁLEZ GALGUERA

San Roque del Acebal, 1933.

así la captación de votos por otros elementos que no satisfacen los anhelos del pueblo en los problemas de Religión, Familia, Trabajo, Orden, Propiedad, que constituyen la médula de Acción Popular.

Algunas cifras características de la derrota gubernamental:

En Burgos, 670 concejales antigubernamentales, contra 168 gubernamentales.

En Palencia, 549 concejales que quieren se marche este Gobierno, contra 52 que van cabalgando muy a gusto con la conjunción Azaña-Prieto.

En Cuenca, 224 contra 44.

En Guipúzcoa, 257 contra 10.

En Vizcaya, 484 contra 19.

Y así en otras regiones; pues en ninguna, ni aún en las que como Cáceres y Badajoz y Andalucía sufren el reparto de tierras, hecho por las Casas del Pueblo, han conseguido el triunfo los socialistas y el Gobierno.

Según los datos oficiales, los candidatos triunfantes el día 23 son de las filiaciones siguientes:

DEL GOBIERNO	4.356
OBSTRUCCIONISTAS	4.108
DERECHAS	6.481

Aún faltan datos de bastantes pueblos y se están rectificando muchas filiaciones, que se han dado con fines de aminorar la gran derrota del Gobierno, que a pesar de todos los resortes que tenía en su mano se ha visto con menos del tercio de concejales.

«Si nos derrotan, las consecuencias ya las sacaremos. ¡Ah! Pero si no nos derrotan, también sacaremos las consecuencias... No vengan después diciendo, si pierden, que aquello no tenía importancia y que aquí no ha pasado nada.»

(Del discurso de Azaña en Madrid el 14 de febrero de 1933.)

Ahora la consecuencia que Azaña ha sacado al ver su derrota es que no tiene importancia, que ha sido un hecho baladí, que no abandona el Poder. Pura lógica socialista.

TUTTI CONTENTI

Pocas veces se ha dado el extraño fenómeno de la completa satisfacción de dos partes litigantes ante el fallo de juez correspondiente.

Y este caso se ha dado ahora con motivo del resultado de las últimas elecciones.

El juez—que lo ha sido la opinión—ha fallado aplastantemente en favor de los partidos antigubernamentales—una de las partes litigantes—y la otra parte—la izquierda gubernamental—ha cantado a la vez su triunfo.

Leyendo el pasado martes todos los periódicos de una y de la otra parte, nos hemos quedado completamente confusos y perplejos.

Todos decían que habían triunfado ellos, y sin embargo, leyendo las cifras de la votación, veíamos claramente la protesta popular contra el mal Gobierno y el ascendente arrollador de las derechas españolas.

Es verdad que para explicar su triunfo los izquierdistas se valían de juegos malabares de imaginación y hacían cálculos insospechados de sofisticos argumentos, tratando, sin duda, de consolarse en su tremenda derrota.

Nada, que el que no se consuela es porque no quiere. Nosotras nos alegramos de esa resignación de los partidos de la «zurda», y batimos palmas por haber conseguido que ellos coincidieran con nosotras en la natural alegría que nos ha producido la gran reacción observada en las derechas españolas.

Ante su entusiasmo y su optimismo les invitamos a unas elecciones generales, que de seguro han de dejar, no obstante los buenos auspicios, para calendas grecas.

También sería bueno hicieran el correspondiente cómputo de votos otorgados a una y otra parte, cuyo resultado había de ser todavía más elocuente que las cifras de puestos alcanzados de que tanto se vanaglorian.

Ya que ellos están satisfechos—y nosotras más—les felicitamos cordialmente, alegrándonos de ese resultado final que puede traducirse en la frase italiana que encaja estas líneas.

CRÓNICA SEMANAL

DE JUEVES A JUEVES

Panorama nacional

A pesar... de los pesares—los pesares, y de mucho peso, eran una Ley de Defensa manejable al arbitrio del ministro de la Gobernación, comisiones gestoras en las Diputaciones y en los Ayuntamientos a elegir, intimidaciones socialistas, etc., etc.—en las elecciones de concejales para los Municipios que habían sido provistos sin lucha en el año 31 la derrota del Gobierno ha sido tan notoria, que con ningún subterfugio puede disimularse. Cifras cantan: Derechas, 6.941; Bloque obstruccionista, 4.108; Gobierno, 4.356. Y cuenta que no son completos los datos, que agigantan la derrota a medida que se van conociendo. Y que ha habido muchos que para soslayar la presión gubernamental han luchado disfrazados hasta de radicales socialistas, siendo de auténticas Derechas y de acuerdo con sus electores que también lo son.

Sobremañera nos complace el resultado, en que tanta parte ha tenido el estreno del voto de la mujer, que concedora de su deber lo ha cumplido valientemente. Lo que no quiere decir que todas han dado sus votos a las Derechas, ni mucho menos. Localidades ha habido donde se han ido con los de enfrente. Y han roto urnas y todo. Y todavía ha sido más frecuente el caso de las que se han dejado engañar por quienes les decían que el voto nada tenía que ver con la Religión. Pero en general han cumplido. Nuestra enhorabuena.

Muchos ingenuos creyeron que ante desahucio tan evidente por parte de la opinión pública el Gobierno Azaña no se atrevería a presentarse al Parlamento, al reanudar sus sesiones el día 25. Por lo visto aún no se han convencido de que este Gobierno se atreva a todo. Y más en el único sitio donde tiene mayoría.

Es que quiere caer en pleno Parlamento, decían los ingenuos. Y en efecto, iniciado el debate político por el señor Botella, hemos tenido el gusto de ver cómo por arte de encantamiento, como en los libros de caballerías, el señor Azaña transformaba el batacazo del Gobierno en un éxito sin precedentes. Las elecciones, decía, se han desarrollado en antiguos feudos monárquicos, en pueblos acostumbrados a votar con el Gobierno, en lugares que en el extranjero se denominan «burgos podridos». Callaba, naturalmente, aunque no faltó quien se lo advirtiera, que el terreno de la lucha fué el escogido por el propio Gobierno, que si esos ciudadanos acostumbrados a plegarse a la voluntad del que tiene el mando, se han puesto ahora en pie y le han cantado las cuarenta, hay que convenir en que si hubieran votado las ciudades, como decía el radical Rey Mora, hubieran tenido que dar el decreto de disolución a Gil Robles. Y en cuanto a esa insultante calificación de «burgos podridos», nosotros recordamos perfectamente cómo un orador político, que por hablar en Valladolid necesitaba adular a Castilla, en un arranque de lirismo no se hartaba de cantar el gesto magnífico de un hombre seco y adusto que, cuando él pasaba por delante de su puerta de una aldea castellana, no se dignó mirar ni siquiera por curiosidad al Presidente del Consejo de Ministros y con semblante desdenoso continuó con la labor en que estaba ocupado. Esto entonces y por parte de uno pareció bien al literato Azaña; cuando se multiplica por miles para condenar al gobernante, es para ganarse el remoquete de «burgos podridos».

Pero cómo querrá este hombre que vote el país, cuando los intereses económicos particulares y colectivos están lesionados (hoy el conflicto naranjero, como ayer el del carbón, etc., etc.), sin que por ello los obreros estén contentos, como lo demuestra tanta huelga (cuatro generales esta semana: Zamora, Ciudad Rodrigo, Almería, Barcelona) y los religiosos, tan maltratados ya, se ven amenazados de esa Ley de Congregaciones, única cosa que parece interesar al Gobierno y a la mayoría que le sigue?

Que convoque a elecciones generales para lo que quiera, como Gil Robles ha pedido en un discurso elogiadísimo por los más altos valores de la Cámara, y ya verá lo que es bueno.

Por otras repúblicas

Noticia sensacional de esta semana ha sido que el dólar ha perdido la paridad con el oro. Parece ser que esta baja ha sido provocada por el mismo Gobierno norteamericano para facilitar su exportación y obligar a Inglaterra a revalorizar la libra esterlina.

—En Alemania las logias masónicas, temerosas de ser disueltas violentamente por el Gobierno, han cambiado de denominación y de fines conocidos; adoptando el acuerdo de separarse de las de otras naciones y no admitir en su seno a marxistas ni judíos.

La policía ha descubierto en Berlín unos talleres comunistas secretos, donde se falsificaban pasaportes y otros documentos y se imprimían publicaciones pornográficas.

—Chan Kai Chek se ha proclamado dictador fascista de China, constituyendo su partido de «Camisas Azules».

—En Buenos Aires se ha colocado la primera piedra del «Metro», que, construido con capital español, dirige el Conde de Guadalhorce.

—En Chile la Cámara ha concedido poderes excepcionales al Presidente de la República.

De todas partes

Las entrevistas de Washington entre el Presidente Roosevelt y los señores Herriot y Macdonald, han terminado en el acuerdo de convocar una Conferencia Económica mundial para el 12 de junio.

AVISO: A mi distinguida clientela y al público en general, que el TALLER DE JOYERÍA DE **LUIS VALLE** se trasladó a San Bernardo, 129 - (Esquina a Covadonga)

FARMACIA Y PERFUMERÍA PINILLA
COVADONGA, 22 - GIJÓN

Almacenes Simeón

Pauter, Crep-Suzy, Crep-Rebouldingue e infinidad de caprichosos tejidos, todos ellos del mejor gusto y en los colores más modernos para la presente temporada, se exhiben actualmente en nuestros escaparates.

Visite nuestros Almacenes antes de efectuar sus compras y se convencerá una vez más que solo SIMEON es la Casa que le interesa por el inmenso surtido que presenta y lo afinado en sus precios

El Sábado regalamos un bonito Globo a la compra que exceda de 5 Pesetas
Almacenes Simeón - Gijón

Las mujeres que saben vestir con elegancia son siempre admiradas. Este tipo de mujer, infaliblemente se preocupa de sus vestidos y sabe que para poder adquirir un tejido de verdadera fantasía en Lanería y Sedería tiene que ser solamente en los

Almacenes LA SIRENA
porque presentan surtidos grandísimos y los precios están siempre al alcance de todas las fortunas.

SE VENDE
con facilidades de pago o permuta, un chalet nuevo en Somió, con calefacción y todas las comodidades modernas, con jardín, frutales y huerta. Más detalles, dirigirse a Apartado 259 - Gijón

La Innovación
Novedades - Pañería - Tejidos
La casa preferida del público
Teléfono moderno, 1315 - GIJÓN



¿Ahogarme yo? no es posible, pues tengo bien demostrado, de manera asaz visible, que soy un ser insensible y del todo «desahogado».

Propagandas y otras noticias

Un nombramiento.
El señor presidente de la Acción Popular de Gijón, D. Romualdo Alvargonzález Lanquine, ha sido nombrado por el Comité provincial de la C. E. D. A., jefe de la organización electoral de toda la provincia, otorgándosele a este objeto la plenitud de poderes. Conociendo, como conocemos, las excepcionales actitudes de organización que posee el señor Alvargonzález, su temperamento activísimo, su capacidad indiscutible y su gran entusiasmo por los sanos ideales que representa, tenemos que felicitarlos por el acierto de los supremos dirigentes de las derechas en Asturias, a la vez que sentimos el natural orgullo por haber recaído tan difícil misión en quien dirige esta organización local.

La conferencia de hoy.
Esta tarde, a las siete y media, y en el local de Acción Popular de la calle Corrida, pronunciará una conferencia el distinguido abogado asturiano, gran orador, don Gonzalo Merás. Se colocarán altavoces en todas las dependencias de aquella entidad para facilitar la audición al mayor número de asistentes.

Otra conferencia.
El distinguido presidente de la Acción Popular gijonesa, señor Alvargonzález Lanquine, invitado por las señoras de Acción Popular de Villaviciosa, se trasladará en la tarde de mañana domingo a aquella hermosa villa, para pronunciar una conferencia. Acompañarán al señor Alvargonzález en esta excursión de propaganda gran número de asociados gijoneses, ávidos siempre de escuchar la autorizada palabra de su presidente y compartir sus entusiasmos con los correligionarios de la vecina villa.

Un lunch.
El próximo lunes, primero de mayo, la sección de propaganda, juntamente con la directiva de la Acción Popular de Gijón, obsequiará, en sus locales, con un espléndido lunch, a los numerosos jóvenes que cooperaron a la brillante organización del mitin de los Campos en el que habló el Sr. Gil Robles. El íntimo acto promete ser muy simpático y de fraternidad esmerada.

Las señoras de Acción Popular.
La directiva de la Acción Popular femenina se ha trasladado en la tarde del jueves a la parroquia de Sariego para felicitar personalmente y en nombre de la Agrupación a la respetable señora doña Carmen Valdés Cavanilles por su triunfo al ser elegida concejal de aquel Ayuntamiento en las elecciones del domingo, saludando al mismo tiempo a su compañera de candidatura, doña Consuelo Rodríguez Lavandera, que si bien no obtuvo el éxito deseado, mereció los entusiasmos de todas por su valiente rasgo presentándose y luchando en aquellos comicios. Las señoras Valdés y Rodríguez estuvieron atentísimas con nuestras comisionadas, saliendo de la entrevista altamente satisfechas y entusiasmadas por seguir laborando en esta gran obra de regeneración de la patria.

LA PRENSA, LO PRIMERO. «Si no hay periódicos que les defiendan, los edificios levantados por la caridad cristiana pasarán a manos de los enemigos de Cristo y las rentas con que se les dote servirán para mantener la vagancia y el vicio de empleados laicos de un Estado sin Dios.»
Ya lo estamos viendo y padeciendo.

Guillermo Rodríguez
TALLISTA
Muebles de Arte - Tapicerías - Altares
Confesonarios - Carpintería Artística
Cifuentes, 31, 1.º y bajo - GIJÓN

SE ALQUILA
Hermoso piso 2.º de la casa n.º 126 de la calle de Cabrales.
Informan en el 1.º de la misma.

CUESTIONES SOCIALES

III

Es doctrina comunmente aceptada aunque de poca utilidad, por no ser seguida aún de la mayoría, que todo ser humano tiene derecho imperecedero a una subsistencia derivada de la generosidad de la naturaleza, y por ende el que sólo tenga como título de acceso a esa generosidad natural el trabajo, en cambio de él debe recibir, nadie osará negarlo, un precio, un salario capaz de conservar y mejorar todo lo posible su existencia.

Entre las obligaciones más importantes de los patronos, dice León XIII, está en primer término la de dar a cada cual el salario que le corresponde.

El salario, que no es otra cosa que la remuneración del trabajo en un sentido restringido, tiene, según algunos, a desaparecer. Los Papas admiten su legitimidad y justicia, pues puede remunerar el trabajo equitativo aunque no matemáticamente, y su origen, no obstante haberse atrevido alguien a negarlo gratuitamente, se pierde en la obscuridad de los tiempos.

Importa mucho, pues, llegar a una justa fijación del salario, eje de toda la cuestión, que remunere el trabajo y sea el suficiente patrimonio de la naturaleza para el obrero.

Esto lo propugna León XIII cuando dice: «Sobre la libre voluntad del patrono y obrero hay una ley de justicia natural más elevada y más vieja, a saber: que el salario no debe ser insuficiente para que pueda vivir un obrero sobrio y morigerado».

¿Quiere decir esto que todos deben percibir el mismo salario, puesto que todos están dotados de los mismos derechos? No, porque aunque todos somos iguales en dignidad personal, nuestras aptitudes individuales y necesidades varían, por lo que cada uno debe conformarse con un salario suficiente para cubrir estas necesidades.

La determinación depende de muchas consideraciones (León XIII) que hacen más difícil la solución del problema.

Para fijar la base de salario se proponen muchas teorías que emanan todas de las tres siguientes: la primera aboga por una base fundada en la necesidad del obrero, que debe ser aminorada hasta convertir su vida en decorosa; la segunda, prescindiendo de todo esto, sólo admite como base el valor, si así se puede hablar, del trabajo realizado; y la tercera aleación de las anteriores, mira no sólo el trabajo, sino la personalidad del obrero.

Inadmisibles son en la práctica las dos primeras teorías, por las muchas dificultades, pues habría que pagar a distinto precio idéntico trabajo, porque son muy variadas las necesidades.

La tercera, sana doctrina bebida en la fuente de la justicia, libre de las dificultades de las otras dos, espera impaciente que nuestra «paciencia» en darla a conocer se trueque en ansiedad de que sea por todos conocida, para que al ser aplicada a la constitución actual de la sociedad, funde un oasis de tranquilidad en el desierto de luchas e inquietudes que la sociedad experimenta.

A. Vigil de la Villa

La Secada (Siero). Abril, 1933.

Nueva pañería para trajes a medida hechos.
Gran surtido para niños y caballeros

EL SIGLO XX

«Quién es de Dios, escucha las palabras de Dios»

Para los católicos que con sana intención y espíritu de sacrificio están dispuestos a defender los intereses de la Religión. Para aquellos que una vez reconocidos sus errores jamás se niegan a rectificar, no pueden ser invencibles las dificultades de nuestro árduo problema inevitable de abordar.

Y es que los que no rehuyen el sufrimiento, los que no se alejan de la vida real ni se apartan a sabiendas de las normas que todo buen cristiano debe observar encuentran extensos campos de acción en su camino iluminado siempre por la verdad.

No afrontar como estos católicos el problema, no amar como ellos la obra grande que están decididos a realizar sería, a mi entender imperdonable labor de negación que haría caer sobre nosotros el peso de una gravísima responsabilidad.

Trabajemos porque en el terreno de nuestra actual organización aún hay mucho que reformar.

Trabajemos y meditemos también con frecuencia. Veamos en nuestra conciencia si verdaderamente son los intereses de la Iglesia los que nos mueven a luchar.

Veamos si en efecto amaríamos las paz entre los hombres si nos esforzamos en copiar de Cristo la justicia y ponemos en práctica la humildad.

Y si realmente somos de Dios si creemos que para Aquel que quiso acompañarse de los pobres para Aquel que nos ha de juzgar son los humildes, son los misericordiosos y los limpios de corazón, los que constituyen la buena sociedad, hagámonos amigos de los pequeños y no temamos que el contacto de la pobreza nos estorbe para escalar las cumbres de la sabiduría porque, muy acertadamente se ha dicho ya «Sólo sabe bastante aquel que se sabe salvar».

Mostremos pues al mundo con el alto ejemplo de nuestro proceder que la incomparable ley de Cristo, la sublime ley de Amor y de Verdad es luz y camino seguro, justicia para todos, paz venturosa y alegría inmensa para los hombres de buena voluntad.

M^a. Lourdes García-Ciaño

Somió, abril 1933.

¡Mujeres! Suscribiros todas a ACCION. Es vuestro periódico: está hecho por vosotras. Es la expresión de vuestros anhelos y la bandera de vuestras justas reivindicaciones; la que os llevará al triunfo.

EL NUEVO MUNDO

LANERIA — PANERIA — NOVEDADES
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Moros y Jovellanos - GIJON - Teléfono núm. 1811

Trozos y trazos

Hemos querido admirar de cerca esa soberbia conquista de la moderna democracia llamada el sufragio universal y para ello nos trasladamos el pasado domingo al concejo de Sariego donde se celebraban elecciones para cubrir nueve puestos de aquel Ayuntamiento.

Luchaban en aquella contienda electoral tres agrupaciones: nuestra Acción Popular, los lerrouxistas y los gubernamentales disfrazados con el título de Agrarios.

Estos obtuvieron dos puestos, los radicales seis y la Acción Popular uno.

Cualquiera que lea este resultado sacará la consecuencia lógica de que en aquel concejo tienen un verdadero feudo los radicales.

Pero ¡oh, maravilla del sufragio!, y ¡oh, fracaso patente de las matemáticas!, el producto, en este caso, no es, ni mucho menos, el de los factores.

Aquí Pitágoras se equivocó, de medio a medio.

Sariego es un concejo del todo paradisiaco. Sus componentes son cristianos prácticos a machamartillo.

Y, sin embargo, votaron, casi en su totalidad, a los radicales.

¿Cómo se explica esto?
¿Quién ha hecho el milagro?

Sariego cuenta con un verdadero «taumaturgo». Este se llama don Dionisio, médico titular de aquel concejo.

Y éste, nada más que éste, ha sido el factor del extraño fenómeno.

Nosotras lo hemos admirado bien de cerca. Y hemos podido apreciar su influencia prodigiosa sobre aquellas conciencias ingenuas e inocentes.

En su calidad de doctor en medicina se nos ha presentado como sugestionador admirable.

Hipnotiza que es un gusto.

Solo por un magnetismo especial que reduce a los clientes a un estado de letargo, catalepsia o sonambulismo, se comprende el espectáculo insólito que hemos presenciado de aquellas gentes buenas y sencillas, hombres, mujeres, que regresaban de oír la santa misa, con su peculiar mantilla, ellas, a la cabeza, con su devocionario en la mano y su rosario, a la muñeca enredando, llevando a la vez la papeleta electoral del partido radical para depositarla en las urnas.

Y eran inútiles todos los trabajos para hacerlos comprender lo inconsecuente de su actitud. ¡Guindas a la tarasca!

Ellos y ellas no tenían más directriz que don Dionisio.

Don Dionisio, y nada más que don Dionisio, era el amo de sus conciencias ciudadanas.

Antes a esto se llamaba caciquismo.
Ahora ¿cómo se llamará?

Don Dionisio es un hombre bueno—no le quitamos los méritos—les hace favores sin cuento, les atiende cuando enferman y temen que en caso de enfermedad pudiera usar venganzas abandonándoles.

Esta es la pócima con que ha alcanzado su hegemonía.

Así es que el partido radical disparará cohetes para celebrar su triunfo en Sariego.

Y allí el único que ha triunfado ha sido don Dionisio el médico.

Y en esta forma seguirá escribiéndose la historia.

Con que, hagan ustedes caso de esa conquista famosa de la democracia que ha vencido al mismo Pitágoras en sus sentencias algebraicas.

El sufragio universal es una delicia.

Un «engaña tontos»

¡Oh, el sufragio!

Y decían aquellas buenas gentes, cuando se les trataba de convencer de su mal comportamiento dando los

La Coqueta Mercería-Perfumería
Lanas para Labores
San Bernardo, 21 - GIJON

NOVEDAD SENSACIONAL

Impresiona Ud. mismo sus Discos — Mande su voz por correo

Aparato « EGOVOX » :: CASA DAVID - Gijón

S. A. JULIANA

Materiales de Saneamiento

Exposición: Pi y Margall, 1 - GIJON

CANEJA
Tejidos - Pañería - Novedades
GENEROS BLANCOS
ARTICULOS DE PUNTO

San Bernardo y Jovellanos — — — Gijón

votos a los enemigos de su Religión, que ellos votaban a don Dionisio, o a quienes don Dionisio mandaba.

Y así se dió el caso desamparante de votar a los radicales, las hijas de María, las socias del Apostolado de la Oración, las pertenecientes a la Acción Popular y de trabajar la elección para ellos hasta miembros entusiastas de la Adoración Nocturna.

Y de ser candidatos radicales triunfantes, algunos de estas y los mejores feligreses de aquella parroquia.

¿Quién hablaba de milagros?

Lerroux puede estar satisfecho por su triunfo en Sariego.

Y muy agradecido a don Dionisio

Ya puede prepararle un alto cargo para cuando gobierne.

Nosotras que hemos visto su celo entusiasta, le decimos que lo merece.

Además, aunque don Dionisio esté afiliado al partido radical socialista en Gijón, de esto se desquita admirablemente con su alistamiento, en Oviedo, al radical.

Nada, que este don Dionisio es un fenómeno.

Allí hemos visto votar a un infeliz pordiosero con todas las señales características de la idiotez reflejadas en su rostro. En sus modales y en las pocas palabras que hemos logrado oírle.

Sin embargo—pensamos en aquel momento—su voto tiene el mismo valor e igual medida que el del mismo presidente de la República, que el de Azaña, Prieto, Albornoz y demás señores que nos gobiernan.

Pesa lo mismo su voto que el del sabio Cajal, que el de Benavente, que el de Ramiro Maeztu, que el de Goicoechea...

El voto del vago de profesión vale tanto como el del mejor trabajador de esta República de trabajadores.

El del capitalista avaro, tanto como el del desprendido que pone en circulación sus dineros para dar trabajo al proletario y fomentar las obras de beneficencia.

Conquistas de la democracia.

Milagros del sufragio universal.

El resultado de las elecciones ha sido del todo desastroso para el Gobierno.

El triunfo de las derechas ha sido verdaderamente aplastante.

Y esto, con Ley de Defensa y teniendo ellos la sartén por el mango.

¿Qué hubiera sido sin estas medidas de excepción y sin tener las riendas del Poder?

Adivínelo quien quiera.

Lo que nos anima de este resultado feliz para la gente de orden es contemplar que aún persiste vivo el espíritu de la raza.

España todavía tiene pulso.

Y reacciona con toda fuerza.

Dentro de poco el enfermo entrará en franco período de convalecencia.

Los revulsivos empleados han sido en extremo fuertes y vigorosos.

Pero el abatido organismo del doliente responde, gracias a Dios, al enérgico tratamiento.

Es de esperar dentro de poco la salud completa.

A Dios se lo pedimos con toda el alma.

Droguería Central

Perfumería de toda clase y marcas.—Colonias y extractos a granel.—Exclusivas de L'Institut de Beauté de París.—D^e Orsay de París y Productos Carpe.

Pinturas preparadas al aceite y al temple.—Papeles pintados.—Barnices.—Esmaltes y brochas.

Fajas de señora y caballero.—Bragueros.—Irrigadores.—Ceras para muebles y pisos, envasadas y a granel.—Esponjas naturales y de goma.

Cepillería y todo lo concerniente al ramo.

Nerviosas y Mentales-Ambos sexos

Sanatorio Santa Rita, Colloto - Oviedo - Teléfono 1599—3

Dos fincas independientes para señoras y caballeros con jardines para convalecientes nerviosos. Tratamientos modernos. Hidroterapia y Electricidad en todas sus formas. Baños permanentes para tratamiento de agitados. Ligeros trabajos manuales, Música, Cine, Lecturas, Juegos, Radio y Capilla. Vida familiar. Director propietario: LAUREANO SANCHEZ, especialista, ayudante, Clínico durante 16 años del eminente alienista de Sixto Armán. Tranvía a la puerta, coasulta: de 9 a 1 y de 3 a 6. Lunes y viernes, no hay consulta ni visitas a los enfermos.

GAFAS - Aparatos de
RADIO - Amplificadores
DISCOS - Bisutería.
OBJETOS PARA REGALOS
NAVARRO OPTICO - Corrida, 49, Gijón

Aún quedan

Estamos por clamar en tono mayor las palabras preciosas del rito pascual:

—¡Aleluya! ¡Aleluya...!
 ¿Es que nos ha visitado la ventura en nuestra cárcel de lágrimas y recuerdos? ¿Es que algo parecido a una esperanza hace llegar su resplandor a nuestro espíritu? No, para vosotros aún está lejana la resurrección... Pero desde esta semimuerte en que nos han hundido la adversidad y la tragedia, aún vemos, aún oímos. Y aunque para lo que se oye y se ve no vale la pena tender el oído ni aguzar el ojo, pensamos que esta vez vale el esfuerzo.

Crispado de horror se siente el ánimo en la mañana y en la noche, porque en la noche y en la mañana acompañan y despiertan al sueño pesadillas de sangre y realidades de asesinatos.

En Barcelona, en Sevilla, en Extremadura, en Madrid, en todas partes, se cuenta solo de crímenes, de sacrilegios, de profanaciones. Aquí, en la tierra de Asturias, Dios nos lo conserve, es donde menos se percibe el latido hipotenso de la criminalidad bárbara. Ayer aún, unos tipos que dijeron venir desde Rusia por no morir de hambre, y que odian el soviétismo siendo rusos, afirmaban que Asturias era lo mejor del mundo:

—De cuantos lugares venimos atravesando es aquí donde mejor comemos y donde nos juzgamos más seguros...

—¿Pero es que en esa Rusia portentosa con la que sueñan unos cuantos españoles, no come la gente?

—Se come, sí, pero nadie se llena. Todos pasamos hambre; a nosotros, por pedir más pan, a poco se nos condena a muerte...

Pero no, nosotros no íbamos a Rusia; el paso de estos hombres y su charla nos distrajo del camino. En Asturias estábamos y de un hecho acaecido en ella queríamos hablar. Un hecho naturalísimo otros días, sorprendente hoy.

Son sus protagonistas un matrimonio de apellido extranjero y cientos de matrimonios de obreros mineros asturianos.

Mr. y Mme. Bonardeaux. Fina, delicada, señoril pareja que ha circunscrito su vida a la región en que se explotan las minas de Solvay. El señor Bonardeaux sabe que el hombre de sus minas no es solo un instrumento para sacar, acarrear y almacenar carbón; sabe que debajo de esa cabeza embetunada guña de continuo la llamita de la inteligencia; que debajo de esa camisa llena de polvillo negro, late con isócrono ritmo un corazón. Y cuando vuelve a casa después de contemplar al minúsculo ejército de labradores subterráneos, dice mirando a los serenos y hermosos ojos de su esposa:

—¿Qué haríamos para embellecer la vida de estas gentes?

—Enseñarles a conocerla, responde Mme. Bonardeaux. ¡Conocer la vida! ¡Oh, genios de la filosofía y la razón, qué cosas dice a veces la mujer! Para esta dama gentil, que sabe mucho de sublimes amores, el conocimiento de la vida es sencillísimo: hacerla amable. He aquí la ciencia que ella infunde en los cerebros y en las almas de los hombres de las minas, de las mujeres y de los hijos de estos hombres.

Y para que la verdad de su teoría resplandezca, los obreros de las minas de Solvay tienen lindas casitas, claras escuelas y una colonia de altura para que los mineros del mañana, niños de hoy, saturen su cuerpo de todas las savias de la naturaleza y su alma de todas las maravillas de la contemplación. En la escuela y en la colonia, mademoiselle Bonardeaux es la inteligencia que prevé, la mano que dá, la sonrisa que alienta.

Los obreros de estas minas de Asturias han dicho a los esposos Bonardeaux su gratitud reuniéndose al sol del mediodía y llenando el aire de vitores cuando el gobernador prendió la alta enseña de beneficencia a los ilustres y queridísimos patronos.

Esta vez la pluma del cronista se levanta dichosa para señalar como un índice blanco este acontecimiento simple, vulgar en otros días en los que el marxismo y sus predicadores no habían desatado la fiera de las reivindicaciones y los odios, pero ejemplar esperanzador en estos en que no sabemos ni leemos otras cosas que crímenes de ciertos obreros contra sus compañeros y sus patronos. Como un índice blanco que marcara una sentencia de la vieja filosofía, que asentaba el principio de que la gratitud verdadera consiste en dar más de lo que se recibe.

Mercedes Valero de Cabal.

Bazar CADAVIECO
 Gran surtido en artículos para regalo
 COCHES PARA NIÑOS

Calzados Derby
 Sábados y domingos
 exposición de los
 Nuevos Modelos de
 Calzados
 GIJÓN

FERRETERIA GREGORIO ALONSO, S.A. Gijón
 Almacenes de Ferrería - Quincalla - Loza
 y Cristalería - Artículos Sanitarios - Herramientas para Ferrocarriles y Minas -

Antigua Funeraria Hijos de Feliciano Rodríguez
 Primera de la Provincia :- Fundada en el año 1874
 Gran carroza fúnebre automóvil :- Servicio completísimo y permanente
 TELEFONO 17-20 GIJÓN



El diputado radical, don Basilio Alvarez, hizo de mantenedor el otro día en los Juegos Florales que se celebraron en una importante villa de la provincia de Murcia.

Su discurso fué un hermoso canto a la Patria y a la fe religiosa, en el que hizo gala de su elocuencia y cultura extraordinarias. (Así lo aseguraba un diario madrileño.)

Terminó—decía este diario—ensalzando el amor a Dios, diciendo que el amor hacia lo divino es ansia. ¡Pero un ansia infinita de acercarse a Dios para no perderlo nunca!

Nosotras le objetaríamos al señor Alvarez diciéndole que no nos parece el camino más corto y seguro para ir a Dios el partido radical de Lerroux, en el que milita.

Sin embargo aprobamos con toda sinceridad sus bellas palabras.

Ese pueblo de Murcia, en uno de cuyos teatros hizo estas manifestaciones el diputado radical, se llama JUMILLA.

Y ved el sarcasmo.

El ilustre radical
 al que Lerroux acaudilla
 se presenta más cabal,
 por un sarcasmo real,
 precisamente en «Jumilla».

Escuchamos el otro día, verdaderamente absortas, la conferencia que en el centro de Acción Popular pronunció el joven catedrático de Derecho Político de la Universidad de Sevilla, señor Pavón.

Y nos entusiasmó la clarividencia con que expuso el concepto de Libertad, entre otros, según lo entienden los modernos redentores del pueblo.

Y puso el ejemplo de un vecino suyo de Sevilla que tiene una radio y que en uso de su libertad se pone a tocarla a altas horas de la noche.

Pero como él, en uso también de esta facultad, quiere dormir y la radio no le deja se produce abierta colisión entre la libertad del uno y la libertad del otro.

Sin embargo, esta es la libertad como la entienden sus actuales propugnadores.

Se desprende de lo cual
 la confesión paladina
 de la libertad actual
 que tiene por lema: «Al
 prójimo contra una esquina».

Refiriéndose a las elecciones que se han celebrado el pasado domingo, y en preparación de las mismas, escribió el órgano nacional del partido socialista:

«Orden del partido para el día 23: ¡A conquistar las mayorías.»
 «A pelear, a asaltar, a conquistar»
 «A pelear» y «asaltar»
 y los puestos «conquistar»
 con el afán más acerbo...
 se les ha olvidado un verbo,
 el verbo de ellos: «chupar».

El señor Casares Quiroga ha expuesto a unos periodistas sus planes sobre la Guardia Civil—aumentando sus números y sus sueldos—ese magnífico Instituto, que a nosotras, hoy, nos sigue pareciendo tan magnífico como antes, pero a ellos, no les parecía antes tan magnífico como ahora.

Dígame lo que se quiera,
 son de distinta manera
 los toros en su papel,
 vistos desde el redondel
 a vistos de la barrera.

El poeta de la República, Luis de Tapia, vino, a los pocos días de celebrarse el aniversario de la misma, con unos «cascotes» en el periódico «La Libertad» que echaron por el suelo todas nuestras ilusiones.

Nosotras creíamos—y así parecía desprenderse de los relatos de los diarios—que Madrid había ardido en fiestas aquellos días.

Y según Luis de Tapia, en esos versos, la mayoría de los balcones de la capital aparecieron cerrados a cal y canto y sin colgaduras.

Tanto, que amenaza con ponerles barrenos para abrirlos.

Menos mal que es diputado y no puede aplicársele la Ley de Defensa.

Cállate, por Dios, Luisito,
 con esa tu musa amena,
 te has caído en el «garlito»,
 o te has caído en «barrena»
 cantando como un chorlito.

Como nosotras, ustedes se habrán sorprendido el otro día con ese manifiesto de algunos intelectuales fun-

CONSULTORIO
 de enfermedades de la piel, nerviosas
 y mentales
RODRIGUEZ SAN PEDRO
 Uria, 70 - OVIEDO - Tel. 3696

La Ciudad de Londres

NOVEDADES - SASTRERIA - TEJIDOS

Plaza de San Miguel

GIJÓN

dando la agrupación de «Amigos de la Unión Soviética».

Entre sus firmas figuran algunas que nos han producido verdadero asombro.

Jamás lo hubiéramos creído de ellos. Se proponen, los agrupados, hacer una activa campaña para esclarecer y propagar la verdad de lo que en la Rusia soviética está sucediendo.

Y afirman que serán imparciales en sus relatos. Imparciales y comienzan ya por llamarse «amigos de los soviets».

No les vemos la imparcialidad.

Porque si es que son amigos
 lo serán «hasta los higos»,
 como decimos aquí
 y yo tengo para mí
 que no son buenos testigos.

Marañón, es el primero en firmar el citado documento.

Y suponemos que, enamorado de las doctrinas soviéticas, ya haya comenzado por ponerlas en práctica.

Así que con una visita que cobre en su clínica todas las demás las hará del todo gratuitas.

Con sacar para el sustento diario lo demás lo dedicará al servicio del proletariado.

Y hasta repartirá lo ganado que le sobre.

Pues verdad es como un templo
 que no basta predicar,
 que se debe comenzar
 por ahí, por el ejemplo,

Somos muy hospitalarios los españoles.

Les abrimos el corazón y las puertas a todo el mundo.

Hasta a los judíos que hay en Alemania, según llamó la atención en una crónica desde Berlín, el gran escritor González Ruano.

Los judíos—afirma—pretenden hacer en España su «muro de lamentaciones».

Ven aquí, amigo Gaspar,
 y ayúdanos a llorar,
 ayúdanos a sentir
 con vistas al porvenir
 muy fácil de adivinar.

Lo que más nos extrañó, de ese documento de los intelectuales, ha sido la firma del gran Benavente.

De aquel Benavente que, asqueado, decía hace poco: «Quién pudiera emigrar».

Y este pueblo que le admira
 al ver su firma estampada
 exclama: Todo aquí gira,
 aunque parezca mentira,
 como una rueda alocada.

La firma del doctor Marañón en ese documento de los «Amigos de la Unión Soviética» dió lugar a que le cantara cuatro frescas el famoso charlista García Sanchiz, saliéndose el señor Marañón por peteneras, confesando que él no es comunista, ni soviét.

Entonces, ¿por qué y para qué firmó? El señor Sanchiz le dice que es un «muñeco nada más que con la suficiente cuerda para decir sí o no en el Congreso».

Este Sanchiz es tremendo,
 no se detiene en chiquitas,
 las canta con todo atrevido
 demostrando, en su refrendo,
 que no le estorban «papitas».

En Asturias han obtenido puestos en varios ayuntamientos los adictos—al menos de nombre—a Miguel Maura.

Gentes buenas que han padecido un pasajero colapso en su memoria.

Y han olvidado lo de la quema de los conventos, lo de la expulsión del Cardenal Segura, la destitución de miles de Municipios cuando él fué ministro de la Gobernación y sus manifestaciones paladinas cuando estuvo en Oviedo diciendo que no era revisionista y que por lo tanto estaba conforme con todo lo estatuido en la Constitución en contra del sentimiento religioso en España.

Lo que prueba que esta gente
 necesita reactivos
 de fuerza aún más potente;
 hay que aplicar al doliente
 medicamentos más vivos.

Laboratorio de Análisis Clínicos de la Farmacia de J. Escalera
 a cargo de Fernando Prendes Escalera
 Farmacéutico, Diplomado de la Facultad de Medicina de París
 Análisis completos de orinas, esputos, sangre (Wasserman), heces
 etc. Preparación de autovacunas.
 S. Bernardo 49 y Trv. Cabrales 7.-Tel. 145 - GIJÓN

J. COLLADO S. Antonio, 2
 —OVIEDO—
 Ornamentos de Iglesia :- Sastrería

Palabras en crisis

LIBERTAD

He aquí una de las palabras, acaso la más exaltada en los últimos tiempos. Desde los fulgores alucinantes del dieciocho, la palabra—siempre en ebriedad revolucionaria—dando tumbos en las más grotescas mascaradas de la democracia, o prostituida en una dialéctica rencorosa.

El concepto ignorado, desconocido, confundido. Ignorado más comúnmente, más extensamente. Confundido, bastardeado por quienes lo arrojan a las calzadas con viento de libertinaje, que les empuja primero para odiarlos y barrerlos después en roncós arrebatos.

Libertad de pensamiento. Libertad de opinión. ¿Quién osaría declararse contra ellas en los días mejores de la moda liberal?

Ahora el mimetismo nacional nos hace padecer—de cerca—es de creer que los últimos de sus ensayos más desdichados. En tanto, una corriente de valores rebeldes a la adulación, jóvenes unos o en un noble regreso otros, todos independientes de «internacionales», se disponen a renovar con una viva intelectualidad el triste valor de los viejos tópicos.

Un talento tan verdadero como don Ramiro de Maeztu, ofrece siempre en sus escritos una serena esperanza en el renacer de la conciencia espiritualista, que vaya restituyendo a la verdad los hechos y las palabras. Hoy son solo unas cuantas almas escogidas, capaces de no reaccionar con una adhesión puramente formal a los principios tradicionales.

El mismo ilustre pensador afirmaba recientemente que en las cabezas mejor organizadas la iniquidad metafísica ha sucedido a la psicológica y a la patológica que produce la grosería revolucionaria.

Es ahora cuando libros que se publican de marcado tono tradicional, se hacen pronto a puesto en las vitrinas, al lado de las mediocres obras de la nueva Rusia y de las de quienes sirven pornografía tras la hoja de parra de la medicina.

Es ahora también cuando un fraile—ciudadano despreciado por la soberanía legislativa—dice por ejemplo, ante un silencio revelador, las cosas más claras y los argumentos más depurados sobre los conceptos con los que se juega diariamente con una insolencia inaudita.

¿Cómo ha de ser posible aceptar el liberalismo tal como se entiende comúnmente?

Libertad de pensar. El pensamiento no puede sustraerse a la regla y a las leyes que encauzan a todos los seres y a todos los humanos órganos y humanas facultades.

La biología tiene leyes. Sería prolijo excesivamente un recorrido de los reinos de la naturaleza y de cuantas leyes rigen su vida y de todos los cálculos que regulan hasta las más íntimas palpitaciones del cosmos.

Lo conocido y lo oculto todavía a la más aguda penetración científica. Y el propio cuerpo humano; y llegando ya al fastigio de lo existente, las facultades del espíritu, sería inútil no reconocer están regladas por leyes a las que no es posible sustraerse.

La memoria es bien notorio cómo indefectiblemente está ligada a las normas de la asociación, de la sugerencia y otras que señalan los principios que informan la llamada nemotecnia.

El intelecto—que conoce—está sujeto a la realidad misma. Conocer no es sino una fiel reproducción en la inteligencia de las externas realidades. La inteligencia está, pues, sujeta a pensar la verdad cuando la conoce. Su mejor esfuerzo deberá encaminarse hacia ella con el guía de una noble sinceridad.

Libertad de pensar. Sería inútil que intentáramos pensar una cosa de distinto modo de como sabemos que es. El libre pensamiento será triste en el que, llegando a la verdad, opta por desconocerla, y ridículo en quienes con las orejas de la ignorancia se dejan impulsar por los halagos ruines o las torpes vociferaciones de pasquín.

Libertad de opinión. La libertad nace formalmente de la voluntad. Voluntad es la facultad de decidirse entre dos proposiciones conocidas. Es la facultad de autodeterminarse. La voluntad, quíerese o no, también está sujeta, a la moral eterna y natural, y a las leyes inquebrantables de la lógica.

Para elegir, para opinar, es indispensable conocer. El que sabe será tanto más libre para pensar y para opinar. En el liberalismo, por el contrario, todo es opinable. No hay verdades preestablecidas que puedan imponerse. La opinión de la mayoría define las cosas. Llevándolo a sus últimas consecuencias acabaríamos con todas las ciencias.

Los propios liberales—que querrían un tope para estos resultados de sus teorías—se revuelven de indignación contra las consecuencias de sus propios errores. Cuando un ministro inconsciente vocea las mayores monstruosidades, ¿por qué le sigue una mayoría? Una mayoría, de lo que sea, pero una mayoría que, en nom-

Ramona-Peluquera

Se hacen toda clase de ondulaciones. Permanente desde 15 pesetas; tintes, etc. etc. Santa Rosa; 6-8 entresuelo.

Talleres Tipográficos LA RECONQUISTA

Impresos de todas clases Ediciones artísticas Asuntos religiosos

San Bernardo, 99 y 101 -:- Gijón

Se reciben encargos de encuadernaciones

Salón Ideal

(CABRALES, 49). - Gijón

Domingo, 30 de Abril de 1933

A las TRES y a las CINCO, Grandes Secciones Infantiles, con la tercera jornada de la interesante película

El Fantasma del Louvre

El lunes final de la serie, con la CUARTA jornada

A LAS SIETE Y CUARTO (Moda)

Con la tercera y cuarta jornada del

El Fantasma del Louvre

El lunes a las siete y cuarto Alejandro El Grande BUTACA UNA PESETA

Almacenes GIJON

CORRIDA, 59

El 30 de Abril y 1.º de Mayo harán estos Almacenes una GRAN EXPOSICIÓN de PAÑERÍA y ARTÍCULOS de CABALLERO, cuyos precios registrarán solamente hasta el día 10.

Visítela y fijese en precios.

bre de la libertad de opinión destruye la verdad y la razón objetivas.

La voluntad popular—ha dicho un autor—no es legítimamente jurídica por ser popular, sino por ajustarse a las normas eternas del derecho.

Errores del liberalismo. Libertad de pensar. Libertad de propaganda. Libertad de opinión. Palabras en crisis. Pensamiento y propaganda de la verdad. Opinión de lo opinable—que es vastísimo y no se oponga a los principios verdaderos de cada disciplina.

Libertad de opinión para los que puedan opinar en cada ciencia en cada materia.

He aquí el verdadero concepto de la libertad. El que devuelve un selecto grupo—independiente—que ofrece sus talentos al renacer espiritualista. El que proclama un pobre fraile ante una atención reveladora.

El otro, el del liberalismo, en las últimas orgías de la decadencia, anda torpe invertido, al costado de los degenerados caprichos de la democracia.

José M. LAVIADA.

Clases Alemanas e Inglesas Diurnas y Nocturnas por un joven alemán SITIO CÉNTRICO Informes: En la Administración de este Periódico

Anuncios y convocatorias

Juventud Católica Femenina

El miércoles 3 de mayo, en el local de la Juventud Católica Femenina, Cabrales, 91, a las cinco de la tarde, dará una conferencia el docto dominico P. Félix Muñiz, sobre el interesante tema «Lo que debe el Cristianismo a la mujer». Quedan invitadas todas las socias.

Mariás de los Sagrarios

Las personas que deseen ir a la Peregrinación y quieran aprovechar el día, como no tienen combinación de trenes que les permita llegar con tiempo suficiente para asistir a los actos religiosos, tendrán que aprovechar el autocar que saldrá por la mañana, a las seis y media, de la plazuela de San Miguel, y los que deseen ir de víspera, podrán aprovechar el tren que sale por Langreo, a las 12,10, o el autocar que sale a las tres de la tarde, de la plazuela de San Miguel.

Los asientos, cuyo importe son de 10,50, pueden recogerse en casa de la Secretaria de la Asociación en Gijón, doña Tomasa Guerra de Calvo, Menéndez Valdés, 54 I.º

Lo que Vd. quiera en **RADIO** Especialmente.

Permítanos demostrarle que tenemos siempre **¡LO MEJOR!**

RADIO ELECTRICA GIJON

AUTO - SALON

Pi y Margall, 47 Teléf. 789 - Gijón

Agencia "FORD" OFICIAL

FOTOGRAFÍAS

POR

DELKURA

Corrida, 62.-GIJÓN

DESDE OVIEDO

Las conferencias de las Juventudes Católicas femeninas

Ha disertado Alicia Salcedo. Su tema es de interés extraordinario y lo desenvuelve con indiscutibles capacidades. «La delincuencia infantil y sus causas». Apunta tres la señorita Salcedo: el medio económico, el individual y el social. Otro factor importantísimo en el desarrollo de la culpabilidad del niño, lo delata en la prensa la conferenciante; la prensa que influye grandemente en la conciencia pública y facilita a cualquiera que sepa leer el conocimiento de inmensos delitos. La carencia de familia unas veces, las inmundicias del crimen. En torno a estos puntos se extiende con briosa palabra y claras razones la futura doctora en leyes; toca vigorosamente el problema educativo y afirma que actualmente los más obligados a velar por la conformación espiritual del infante no se paran en barras con tal de matar en él todo sentimiento religioso, freno verdadero y único para los desbocamientos del instinto. Cita la frase del impío Voltaire: «Si queréis gobernar una aldea necesario es que tenga religión» y de ella deduce consecuencias rotundas para la formación de los pueblos. Cuenta que es Francia la nación que marcha a la cabeza de la precocidad delinciente en la infancia; cita algunos ejemplos escalofriantes y afirma que el ateísmo en la escuela es el factor esencialísimo que influye en la criminalidad infantil y la aumenta al entrar en esta parte de la conferencia, el tono de la señorita Salcedo es tan exaltado y viril que sugiere al auditorio y escucha una cálida ovación.

Añade luego que desde que se ausenta de la escuela la enseñanza religiosa y moral es más crecido el número de niños que se extravían en los derroteros del crimen. Hay que purificar la delincuencia con el aire de la fé, hay que moralizar la sociedad empezando por la familia—termina la cultísima señorita Salcedo que recibe una larga ovación y felicitaciones unánimes por su acertadísima, contundente y bien razonada disertación.

La conferencia tiene un epílogo gratísimo por lo inesperado. Doña Isabel Maqua, la presidenta ilustre y abnegada de A. C. de la M. invitó al señor Herrera a visitar la casa en que ella puso y pone amores y fortuna. El señor Herrera que acababa de ofrecer una magistral conferencia en el Mutualidad, dirigió también breves y hermosas palabras al lucidísimo concurso; dijo a las mujeres que en la hora actual las era preciso salir de sus hogares para defenderlo de todo lo que fuera de él se obstina en corromperlo. Felicita a la señorita Salcedo y abundando en las tesis por ella expuestas añade la influencia de los espectáculos en la imaginación y sensibilidad del niño y cita el caso de uno que, por imitar una escena de Fantomas mató a su abuelita a golpes de candelabro, allá en París. Expone sus esperanzas en una próxima era de paz, esa paz que no reinará en la tierra mientras los hombres no se amen como hermanos, como hijos de un solo Padre Celestial. Cita la frase de Poincaré al Cardenal Verdier: «Francia necesita teólogos para no destruirse» y alienta a los que le escuchan a la continuidad y fundación de las escuelas de catequistas. El señor Herrera promete volver pronto a Oviedo para ponerse en contacto con nuestro sabio y amado señor Obispo, nombrado por la Santa Sede, Consiliario de Acción Católica en España.

También escucha una larga y cariñosa ovación el exdirector de «El Debate» y es colmado de atenciones por la Presidenta, el Consiliario y la Junta de la Juventudes Femeninas.

M.

Mujeres: leed y propagad este semanario. Es vuestro: es defensor de vuestros intereses y de los intereses sagrados de vuestros hogares.

Precios de suscripción:

Un mes 0,50 } Semestre 3,00
Trimestre 1,50 } Año 6,00

Ferretería Vasco Asturiana (S.A.)

San Bernardo, 55-57—GIJÓN—Cabrales, 30-32 Almacén de Ferretería y Quincalla-Loza y Cristal-Herramientas para Ferrocarriles y Carreteras-Depositorios de los contadores «ASTER»-Depósito de Ladrillos Refractarios Artículos de Saneamiento

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

DE AMPARO ALVAREZ RUBIO Viuda de C. Casero

Instituto, 43, 2.º Gijón Internados, precios módicos

Nuestros lectores deben fijarse en los anunciantes de ACCION, comprar en sus establecimientos y hacer referencia al anuncio publicado en nuestro semanario.

Las elecciones de Sariego

Gallardo gesto de unas damas.—La sección electoral de la Acción Popular de Gijón toma de su cuenta los trabajos electorales en aquel distrito. Un grupo de jóvenes hace, con este motivo, sus primeras armas en las lides electorales.

Quisiéramos tener oro, por tinta, para escribir aquí el nombre esclarecido de esas dos damas vecinas de Sariego que, ante la perspectiva de dar su voto a unos convecinos disfrazados con el título de radicales, se han lanzado al sacrificio, de dejar la tranquilidad de sus hogares cristianos, tranquilos y confortables, para entregarse a una lucha para ellas completamente desconocida sin más arreos que su entusiasmo, ni más miras que la defensa decidida de su Religión y de su Patria.

Doña Carmen Valdés Cavanillas y doña Consuelo Rodríguez Lavandera, merecen el homenaje general de las mujeres asturianas por su arranque patriótico y los entusiasmos de cuantos militamos en el campo de las derechas y formamos parte de esta Agrupación Autónoma de Derechas, que lleva por nombre la Acción Popular.

Su noble y gallardo gesto, decidiéndose a presentar sus candidaturas el 14 de abril, cuando solo faltaban dos días para la proclamación de candidatos y con completo desconocimiento de los trámites y formalismos necesarios para estos casos, confiando solo en Dios, cuya ayuda se hizo patente impulsando misteriosamente a la directiva de la sección electoral de la Acción Popular gijonesa, que, sin saber nada, se presentó espontáneamente en plan de exploración a ellas, es digno de toda loa y merecedor de nuestros fervientes respetos.

Tenían en frente un enemigo formidable, no por la fuerza electoral de aquel distrito, cuyos componentes son gente honrada y de religiosidad arraigada, sino por el ascendiente personal de la personalidad que patrocinaba y trabajaba por la candidatura lerrouxista, pero ellas, respondiendo al imperativo insuperable de sus cristianas conciencias y sintiendo el acicate del deber indeclinable, se han lanzado a una lucha sin ánimos de triunfo, pero con todas las energías que requieren los santos ideales que se llevan en el alma.

El resultado de la contienda no respondió verdaderamente a los esfuerzos y entusiasmos empleados: solo doña Carmen Valdés Cavanillas consiguió el puesto, siendo derrotada su compañera por la cantidad mínima de siete votos, pero las conciencias de tan nobles señoras han quedado tranquilas y satisfechas por haber sabido cumplir con su deber.

Doña Carmen Valdés Cavanillas, de ilustre familia asturiana, que tiene en el haber de sus ascendientes la envidiable ejecutoria de una historia limpia y enaltecedora sirviendo a los altos intereses de la Religión y de la Patria, es hoy, en la región asturiana, la única señora que ha conquistado gallardamente un escaño en uno de nuestros Municipios.

Vaya para ella nuestra felicitación entusiasta y recíbalala, a la vez, su compañera en la candidatura, que, aunque no logró el triunfo, bien cercana estuvo a conseguirlo, y no regateó los medios y los sacrificios para ofrecerse a la noble causa que por deber de conciencia quiso servir.

Las mujeres asturianas están en la obligación de manifestar su reconocimiento a estas dos damas ilustres que han abordado todos los prejuicios y han sabido hacer abstinencia de su natural feminismo, para lanzarse a una lucha legal, con la mirada en el Cielo y sin atemorizarlas los obstáculos que pudieran salirles al paso.

Ellas son un ejemplar para todas en las luchas que pudieran avecinarse.

La Agrupación Autónoma gijonesa de Acción Popular.

Como atendiendo a aquel lema caballeresco de «por Dios y la dama», los socios todos de esta Agrupación de Derechas local, han tomado a su cargo los trabajos con-

ANGELES GUERRA :- Sastra de Niños

Gran especialidad en vestidos y abrigos para Señora, hechura sastrero

San Bernardo, 34 y 36, 4.º — Gijón

EL DOMINGO

Primer día de venta de

CHANTILLY con FRESAS

RIQUISIMO POSTRE

CAZOLETAS DE 0,75 — 1,50 — 2,25

Casa RATO

cornientes a la defensa de esta candidatura, en la que iban en primer término estas dos señoras abnegadas, y su Sección Electoral se ha desplazado durante los días que precedieron a las elecciones, repetidas veces, para ayudarlas en su misión enaltecedora.

Y el día de la lucha electoral, el último domingo 23, cuarenta de sus socios, ocupando los asientos de un gran autocar, salieron de esta, a las cinco de la mañana, y más tarde otros en particulares automóviles, llenos de entusiasmo y repletos de optimismo.

Para poder cumplir con sus deberes religiosos llevaron con ellos a su capellán que, apenas llegar, celebró la Santa Misa en la capilla particular del palacio de doña Carmen Valdés, que todos oyeron con religiosa devoción, comulgando algunos, en compañía de aquellas señoras y de otras personas del pueblo, ayudando en la misma dos apuestos jóvenes de ellos.

Hermoso ejemplo de fe acrisolada, digno de ser admirado y aplaudido.

La lucha

Templadas sus almas en la oración, los valientes paladines, salieron a ocupar sus respectivos puestos—que ya de antemano se les habían asignado—no abandonándolos durante todo el día, para lo cual llevaban, cada uno su frugal refrigerio que hubieron de gustar, como el buen soldado, sin retirarse de sus posiciones y, como si dijéramos, sin dejar las armas del brazo.

Es de notar que este núcleo batallador lo formaba en su mayor parte jóvenes decididos que no han sentido cobardías ante la inclemencia de la hora de partida, ni ante las molestias propias de un día de alodado ajetreo.

Su exquisita corrección y su compostura caballerosa han merecido alabanzas, sin reticencias, de aquellos vecinos y hasta de los propios interesados en las contrarias candidaturas, que les han felicitado con toda sinceridad.

El mitin

El viernes anterior a las elecciones, la Sección de Propaganda de la Acción Popular se trasladó al inmediato lugar de Vega, de aquel distrito, para celebrar un mitin preparatorio, ante un concurso de más de ochocientos vecinos, que fué muy encomiásticamente comentado y de sorprendente efecto para el numeroso auditorio.

Hablaron, desde un balcón, los jóvenes propagandistas, don Luis Valdés, don Bonifacio Lorenzo—que solo cuenta diez y ocho años y ya posee el título de abogado—don José Manuel Rivero y el infatigable y muy elocuente, don Argentino Tuya.

El resultado

Aunque solo han conseguido el triunfo de doña Carmen Valdés Cavanillas, triunfo verdaderamente lisonjero, dado el ambiente impolítico de aquellas gentes ingenuas, la gesta de ese día bien puede registrarse como una página gloriosa del historial de la Agrupación de Acción Popular de Gijón, que no ha sabido permanecer en la inactividad y que con ello ha adiestrado a numerosos jóvenes en estas lides que—aunque enemigos abiertos del desacreditado sufragio universal—tenemos que aceptar para contener, en lo posible, el avance de las hordas revolucionarias que amenazan los más sagrados de nuestros sentimientos y que pretenden acabar con el espíritu enaltecedor de nuestra gran raza.

Por la conquista de un solo puesto—ha dicho en aquel mitin de los campos el caudillo señor Gil Robles—debemos de salir a la palestra, y por un puesto ha afrontado sacrificios y desvelos la Acción Popular de Gijón, no siendo del todo baldíos sus trabajos, puesto que cuenta desde ahora con una brillante representación en Sariego, en la noble dama que ocupará un escaño de aquel Ayuntamiento.

mo puso una mano flácida en las del doctor al mismo tiempo que se dibujaba en su rostro una mueca que quería ser una sonrisa; estaba recién afeitado; su tez era amarillenta y la expresión del rostro era de cansancio y tristeza. Aparentaba unos sesenta años, pero por los ojos se le habría tomado por un hombre de cuarenta.

Sentóse el doctor en una silla al lado de la cama y tomóle el pulso mirándole fijamente.

—Me gustaría saber la historia de su enfermedad Mr. Risdon—dijole con amabilidad.

—Trataré de decirse—respondió el hombre sencillo con voz débil—pero tendrá que oírme con paciencia por que no puedo hablar de prisa.

—No importa; hable usted con toda la lentitud que quiera.

El enfermo empezó a hablar lenta y monótonamente, interrumpiéndose a cada paso, unas veces como si estuviera exhausto de fuerzas y otras como para coordinar las ideas; su hermano y el jorobado permanecían inmóviles a los pies de la cama.

—Sufro unos dolores de cabeza tan terribles y tan continuos que me ponen en un estado tal de abatimiento y tristeza que mil veces desearía morir antes que soportar este sufrimiento; y me siento sin fuerzas, especialmente en el brazo y mano izquierdos.

El doctor frunció el entrecejo.

—Ya; déjeme usted que le examine los ojos—y Stuart empezó a darle vuelta a los párpados. Observó que tenía una pupila más dilatada que la otra y observó también la ligera parálisis facial del lado derecho cosa corriente

GRANDIOSO MITIN

Con la intervención de significados elementos propagandistas, se celebrará mañana domingo, día 30, y a las once y media, en el «Salón Ideal», Cabrales, 49, un mitin sobre el proyecto de Congregaciones Religiosas.

ORADORES:

Sres. Ramón Junquera

Juan Ortea

Argentino Tuya

Emiliano Barriuso

Pídanse invitaciones en Cabrales, núm. 49.

Habrá potente instalación de altavoces por los salones.

OIDO A LA CAJA

¿Para qué quieren más?

«Si las elecciones municipales resultaren adversas a la significación política de este Gobierno, acaso estuvieran ya de más las legislativas parciales. Si ese fuera el resultado, quizás se nos presentara como más lógico y más discreto dejar que el cambio registrado en la opinión pública plasmase de modo pleno en el Parlamento, mediante la renovación total de este.»

(De unas declaraciones de Prieto hechas en 6 de enero de 1933.)

«Suele decirse: ¡Ah! Pero ¿y la opinión pública? Y yo digo ahora, como cada vez que solo o acompañado he ido a comparecer ante grandes reuniones populares, yo digo a los de allá: He aquí la opinión pública. ¿Dónde están ellos?»

(Del discurso de Azaña en Bilbao 9 de abril de 1933) Por nuestra cuenta y copiando unos grandes títulos de «A B C»:

LOS PARTIDOS DEL GOBIERNO OBTUVIERON 5.048 CONCEJALES Y LOS DE OPOSICIÓN 10.988, SEGÚN LOS DATOS OFICIALES.

¿Qué más «quedrán» para irse?

¡Señores viajeros al tren!..

Talleres Tipográficos «La Reconquista».—San Bernardo, 99.—Gijón

Radio Echophone. Discos. Novedades para regalo.

BISUTERIA

Crucifijos. Cuadros religiosos. Gafas. Lentes.

OPTICA COVADONGA

San Bernardo, 37

GIJÓN

LA PROFESORA doña Josefina Prieto, repuesta de su larga enfermedad, reanuda las clases

Capua, 5, 3.º derecha — GIJÓN

Pescaderías Gijonesas

Pescados y Mariscos frescos del día

CÁMARA FRIGORÍFICA, la que se ofrece para la conservación de carnes.

San Bernardo, 74 — Teléfono núm. 12-23

BACALAO.—Lenguas.—Filetes sin espina.—Langay Escocia.

QUESO.—Roqueford francés.—Bola de Holanda.—Gruyere.—Manchego.—Nata.—Port Salut de Reinosa. ALMENDRAS.—Tostadas y saladillas.—Clases especiales.

Casa Blanco

Pi y Margall, 37; Teléfono 2410 — GIJÓN — Servicio a domicilio

Enfermedades de los Ojos :- Graduación de la vista

M. Bajo Estévez

MÉDICO - OCULISTA

Horas de consulta: De 9 a 12 y de 3 a 5

San Francisco, 5, 2.º OVIEDO Teléfono núm. 2716

EL DIAGNOSTICO

CUENTO por Hustín Philips

¿Quiéren ustedes que subamos? ¡Mi hermano le espera a usted, doctor!

—Un momento; tengo que coger una cosa que traigo en el abrigo.

Atravesó el hall para ir al perchero, sacó del bolsillo del abrigo una cajita negra y siguió a los otros dos escalera arriba; en el primer piso detuviéronse ante una puerta que Risdon abrió, y entraron en una habitación grande y cuadrada, excesivamente alta de techo y amueblada del mismo modo extraño y desordenado que el hall; tenía un armario ropero estilo Sheraton, una verdadera preciosidad pero al cual faltaban trozos de las incrustaciones en la parte del frente; un aparador de roble con una de las molduras rotas; dos cómodas jacobinas cuyos cajones estaban sin tiradores y sobre una de ellas un espejo con marco dorado, igualmente roto y deteriorado. La cama era pacotillera y de madera amarilla que contrastaba con la severidad de los otros muebles, de roble y caoba, y en ella yacía un hombre que a juzgar por la cara debía de ser muy pequeñito.

—Aquí tienes al doctor Stuart, Tom, que viene a sanarte—dijo Risdon acercándose a la cama.

El hombre menudito hizo un esfuerzo por asentir, pero sin lograrlo. Acercóse a él Neville Stuart y el enfer-

quando hay pérdida de fuerzas en la mano y brazo opuestos. Todos los síntomas indicaban un tumor cerebral; con el oftalmoscopio se aseguraría de ello. Stuart cogió la caja de cuero negra de encima de la mesita donde acababa de dejarla y al abrirla quedóse altamente sorprendido.

—¿Qué le ocurre a usted?—preguntó Charles Risdon. Stuart tardó un momento en contestar; contempló la caja vacía; miró luego al enfermo y después a los individuos que permanecían en pie junto a la cama; contrajéronse sus labios, pero sus ojos que tenían expresión de severidad, se iluminaron repentinamente como si un pensamiento agradable tomara de pronto forma y vida en su cerebro; pero enseguida se apagó aquella luz y dijo en voz alta pero como si hablara consigo mismo.

—Me he venido sin el oftalmoscopio, pero no importa porque el caso está claro; todos los síntomas son de tumor cerebral ocasionado por una presión en el cerebro.

El paciente hizo un ligero movimiento, Charles Risdon y el jorobado miráronse el uno al otro y este asintió.

—En efecto doctor; ya estábamos convencidos de que era cosa grave, pero ¿se puede hacer algo?

Mientras respondía a esta pregunta Neville Stuart miraba al jorobado en los ojos.

—Sí; hay un remedio único.

—¿Cuál es?

—Operar inmediatamente.

—¿Una operación? ¿de qué clase?—intervino Charles Risdon.

(Continuará)